

LA JUSTICIA SOCIAL

DIARIO POPULAR

DIRECTOR,
MATIAS TREJOS

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
"LA JUSTICIA".

TELÉFONO NÚMERO 205.
APARTADO, 49.

ADMOR.,
JORGE VOLIO

Suscripción mensual, 50 cts.

Calle 21 Sur, N° 282.

AÑO I

San José, Costa Rica, martes 23 de setiembre de 1902

NUMERO 7

"LA JUSTICIA SOCIAL"

es el periódico que ofrece mayores ventajas al comercio que se avisa, es decir, del único comercio posible, pues aquel que no se avisa, apenas si vegeta.

1°—Por sus condiciones de BUENO, BARATO y POPULAR: bueno en su forma y contenido y como esto no reza con los comerciantes, bueno porque su edición será de las mejores; barato, el valor de la suscripción y el de los avisos, de modo que por una suma exigua el periódico reportará al comerciante inapreciables ganancias, y popular, porque quien niega que es el único á quien puede atribuirse justamente este título?

2°—Por su inmensa circulación; LA JUSTICIA SOCIAL como el candaloso Amazonas arrastra su onda luminosa de mar á mar: esparciendo por doquiera sus noticias y recomendaciones que dichas en voz baja en la Administración, inmediatamente son voceadas y multiplicadas por el eco de ese papel extraño que repite aquí las incontables preciosidades del "Bazar de San José" de don Juan Rafael Mata, allá la finura de los muebles que fabrica Jorge Morales Bejarano, acullá el nombre sonoro del Águila de Oro de Napoleón Soto y por todas partes el nombre y referencias del tenducho humilde de insignificante clientela que es transformado por los avisos al cabo de diez años en almacén de primera clase.

3°—Por sus tendencias. LA JUSTICIA SOCIAL, heraldo del bien en el siglo XX va vestido de avisos á pregonar sus principios hasta en los más apartados y lejanos lugares de la República; la curiosidad humana se fija en el vestido, el buen sentido en sus palabras. Comerciantes, AVISAR ES VENDER, quien no da, no recibe.

GRAN FABRICA DE MUEBLES UNICA EN COSTA RICA

Teniendo necesidad de hacer construcción especial para instalar las máquinas que en breve me llegarán de Nueva York, y teniendo gran surtido, he dispuesto rebajar el 10 % de los precios corrientes en mi Almacén de Muebles, y aquí consignados como sigue:

Camas para una persona, cedro amargo garantizado

Estilo francés especiales encausticado c. 100	Estilo igual al que vende Mata á c. 30 á c. 26
" " " " " 35	" " " " " " " 22 " 12
" " " " " " 30	" " " " " " " 27 y " 32
" " tamaño mediano " 40	

Camas matrimoniales

Estilo francés Gemelas encausticado c. 200	Estilo americano tallado y encausticado c. 44
" Luis XV " " 100	" " " " " " " 40
" " charolado " " 135	" francés " " " 85
" americano barniz " " 60	" " " " " " " 75
" " tallado " " 110	

Aparadores comedor, despensas, armarios, cocina, mesas, sillas, escaleras, comodines, reclinatorios para iglesia.—Tijeretas de 3 colores, 4.50, 5.50 y 6.50.

Además, hay juegos de muebles completos para matrimonios.—Se cueeta con los mejores operarios del país y con el surtido de catálogos más modernos.

JORGE MORALES BEJARANO.

POR EL LADO DE LA PUEBLA

vendo muy barato, un solar bien situado: también una casa dividida en tres pequeñas que se alquilan en conjunto ó separadamente.
San José, abril 5 de 1902

JOSÉ DURÁN

Importante

En lo sucesivo no podré concurrir á mi oficina de abogado sino después de las 12 m.—Mis clientes podrán entenderse para el despacho de cualquier asunto con el Notario don Víctor Trejos, quien seguirá atendiendo todos sus negocios bajo mi dirección.

San José, 17 Setiembre 1902.

MATIAS TREJOS.

BARRERA BEZAZA

— CIRUJANO DENTISTA —

Oficinas 6ª Avenida, 25 varas al Este de la esquina NE, del Mercado, frente á la "Botica de la Fé."

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más módicos.

JARDINERIA BELLAVISTA

— FRENTE AL EMPORIUM —

Aquí se encuentra de venta: semillas, flores y verduras de toda clase, y plantas de unas y otras; lo mismo que árboles frutales y de adorno.

P. RUCAVADO.

"LA JUSTICIA SOCIAL"

DIRECTOR, LIC. MATIAS TREJOS

Redactores:

Dr. Rafael Calderón Muñoz,
Lic. Carlos M. Jiménez,
Presb. Dr. Claudio Volio,
Presb. Dr. Otón Castro,
D. Manuel Ant. Gallegos,
D. Luis Barrantes Molina.

ADMOR., JORGE VOLIO

SECCION EDITORIAL

Nuestra Enseña

"Justicia social" es nuestra bandera, síntesis luminosa de nuestro programa, meta y término de nuestros esfuerzos, hermoso ideal en cuya realización empuñaremos nuestras viriles energías. El vulgo gacetillero ha alzado los ojos para mirarla y no pudiéndola descifrar la ha tachado de rebuscada y pedantesca, la antipatía sectaria ha pretendido deshonrarla sosteniendo que era simplemente una enseña comercial. A los unos y á los otros debemos una explicación.

Qué es, pues, la Justicia social y qué vale este título al frente de un diario católico?

La Justicia social! es aquel principio superior que preside á la organización de toda sociedad perfecta, cerniéndose sobre las leyes estáticas que permiten su existencia y sobre las leyes dinámicas que aseguran su progreso; es aquella alma común que mantiene en los lazos de amistosa solidaridad, unidas entre sí y unidas al todo, las diferentes partes del organismo y de la cual parece emanar la vida y fuerza del conjunto—spiritus intus alit!

La Justicia Social hace vivir y prosperar las naciones; su violación las condena á la enfermedad y á la muerte.

Frutos de una concepción más clara de la Justicia social, son: la Democracia política de los pueblos modernos que asegura por medio de la igualdad de derechos, una influencia considerable á las clases laboriosas en la elección directa ó indirecta de sus legisladores y en la administración de los pequeños grupos sociales como son, el

Municipio y las diversas asociaciones; no menos que la Democracia social del porvenir, la cual por una repartición más justa y equitativa de la riqueza, consecuencia de la importancia preponderante acordada á las mismas clases pobres y laboriosas por la solicitud de los jefes del Estado y por el espíritu de las leyes, realizará en los límites de lo posible, una igualdad cada vez mayor en las condiciones de vida sociales.

Hacer que la noción de la Justicia social se arraigue profundamente en el ánimo de las masas como en el espíritu de nuestros mandatarios; deducir de esa noción todas sus consecuencias prácticas, he ahí nuestro más ardiente anhelo. Dios y la Patria lo exigen!

El día en que la Justicia social triunfe en el mundo ese mismo día marcará el triunfo pleno del cristianismo.

En efecto, cómo no se vé, que la Justicia social es el espíritu mismo del Evangelio aplicado á las relaciones sociales? El cristianismo es esencialmente amor á los pobres y á los desvalidos, protección á los débiles, honor al trabajo, respeto de todos los derechos, reciprocidad de servicios, acatamiento á la función, no á la persona. El cristianismo es el amor cimentado en la justicia, y quien afirme lo contrario ignora lamentablemente su íntima naturaleza.

La fuerza social del cristianismo sólo ha sido desconocida por los sectarios. Escúchese cómo habla el pensador más independiente del siglo XIX, Hipólito Taine: "El cristianismo lleva en su seno un poder de renovación que no se sospecha. Hasta hoy no ha trabajado más que sobre los individuos é indirectamente por ellos, sobre la sociedad. Mas, aquel que haya podido apreciar su acción íntima, aquel admitirá sin dificultad que un día llegará en que el cristianismo sea la fuerza interna y organizadora de la sociedad; y entonces se revelará al mundo entero en toda la profundidad de sus concepciones y en todo el esplendor de sus beneficios.

No queremos hacer resaltar la oposición manifiesta entre estas palabras y ciertas apreciaciones doctorales de uno de nuestros mejores escritores.

He aquí porque nosotros amamos apasionadamente nuestra enseñanza, por qué la defendemos con más ardor que el del veterano que defiende su bandera. Propagarla es propagar la genuina doctrina de Cristo; sostenerla es sostener los derechos de la conciencia; su triunfo asegura el triunfo de la Igle-

sia. Su sólo nombre es símbolo de la alianza fecunda que brilla en el horizonte entre la Iglesia y la Democracia; y por eso este lema espléndido vibra como un clarín, anunciando la redención por el Evangelio.

CLAUDIO VOLIO,
Presbítero.

El Banquete del 21

Cartago ha recibido al primer Magistrado con inusitado agasajo. Es imposible quitar á esa recepción su alto significado social y político.

Porque las atenciones no se le han hecho únicamente en mérito de su elevado puesto; ni son la adulación ni el interés quienes han determinado la invitación.

Cartago festeja en el señor Esquivel al mandatario que tiene sus poderes en debida forma, legalmente inscritos en los registros del sufragio, y que ha hecho hasta ahora gobierno respetuoso á las públicas libertades.

En eso consiste para nosotros el ideal del Gobierno. Dejemos que las fuerzas vivas de la Nación desplieguen libremente sus actividades, y el progreso vendrá, sin empréstitos ruinosos; y la instrucción pública se desarrollará merced al impulso combinado del Municipio y de los padres de familia; y la Justicia—una de las más altas misiones del Gobierno—será mejor administrada; y la beneficencia y la civilización del indio, y la causa de la moral, ó sea de la civilización del blanco, recibirán de la Iglesia poderosa ayuda.

Cartago, por ejemplo, muestra con legítimo orgullo su colegio; y, sin embargo, no puede negarse que ese centro de enseñanza no tiene hoy el esplendor ni la importancia que en pasados días.

Porqué? Porque la intolerancia sectaria le quitó con los Jesuitas un profesorado bueno y barato, y porque los dineros de la nación han servido para hacer competencia á los esfuerzos de los particulares en esta materia.

Y ¿quién duda que desde que faltó el estímulo de un buen colegio privado, el Gobierno ha gastado más en la segunda enseñanza y ha aprovechado menos?

Pero volvamos á nuestro tema.

Los festejos que se han hecho al señor Esquivel no pueden compararse á los que le han hecho otras veces en ocasiones análogas. Entonces un rico comerciante que tenía simpatías personales por el Presidente ó que necesitaba tenerlo grato hacía el gasto, ó si no lo hacía la Municipalidad. Hoy lo han hecho los particulares en masa. Lo cual es ciertamente muy satisfactorio para el actual

Gobierno, porque implica un voto de confianza dado en los momentos de las dificultades y de la prueba y porque además la demostración hecha—no por un círculo, sino por una población entera y hecha con la debida deliberación no puede ser sino un acto de justicia.

Nos limitaremos á hablar del banquete porque de otros festejos ya habló ayer uno de nuestros colaboradores.

Golpe de vista magnífico presentaba el salón municipal delicadamente arreglado para el acto.

En el testero, el retrato del obsequiado en medio de un elegante trofeo de armas y banderas. En las paredes laterales los retratos de hijos notables de Cartago, empezando por los de dos matronas—modelos de energía y de generosidad—doña Anacleto Arnesto de Mayorga y doña Dolores Jiménez de Sancho; y todo adornado protusa pero elegantemente con ramos de flores colocados sobre artísticos y vistosos medallones, con lindos sartaes de hojas y flores; y en fin con todos los recursos del arte decorativo. Ya se sabe que Cartago no tiene rival en ese arte y es notorio el buen gusto del caballero que dirigió esos trabajos, don Francisco Jiménez Oreamuno. Y todo iluminado como un cuento de hadas por un foco de luz eléctrica de arco, por luces incandescentes en profusión y por bengías colocadas en riquísimas y diamantinas arañas.

Dos largas mesas llenaban el amplio salón y en la cabecera formando herradura estaba la mesa de honor. En el centro de esta se sentó el señor Presidente: á su derecha el M. I. Sr. Vicario Capitular y el primer Vicepresidente de la República; á su izquierda el Sr. Ministro de Hacienda y el Sr. Irías, Delegado de Nicaragua; y en frente D. Francisco Jiménez Oreamuno, en representación de su hermano el Sr. Gobernador de la Provincia, que está en cama, y los Secretarios de Relaciones Exteriores y de Gobernación.

En las mesas laterales estaban representadas, puede decirse que todas las clases sociales. Por el clero figuraban además del Sr. Vicario los PP. Salazar, Trejos, Mayorga y Volio: estaban también los presidentes del Colegio de Abogados y de la Facultad de Medicina; casi toda la buena sociedad de Cartago; y hasta algún obrero luciendo su elegante chaqueta, cuyo uso por desgracia van olvidando nuestros artesanos. La prensa estaba representada por los Redactores de *La Prensa Libre* y de *El Noticiero* y por dos de los Redactores de este Diario.

Los manjares estuvieron á pedir de boca: amenizó el acto la orquesta dirigida por el joven pro-

fesor don Roberto Campabadal y todo estaba anunciado en artístico programa litografiado por Chinchilla y en cuya portada descollaban las armas históricas de Cartago con la famosa empresa "Fide et pace" divisa con la cual los Reyes de España parece que profetizaron los destinos de Costa Rica como pueblo creyente y pacífico.

Con frase sobria y elegante, don Chico Jiménez hizo la dedicatoria del banquete y contestole el obsequiado con palabras llenas de emoción y que traducían fielmente el significado de la fiesta.

El Doctor Zambrana, que habla grandes cosas cuando el espíritu sectario no lo domina, estaba esa noche libre del maligno espíritu y estuvo felicísimo. Dijo que Cartago guardaba indiscutiblemente la tradición de la Costa Rica de ayer: creyente con fe pura, de costumbres sencillas y modestas y de alma honrada y valiente; agregó que don Jesús Jiménez, cuyo retrato adornaba el salón, era la encarnación de ese pasado dichoso; y terminó brindando por la tradición; porque la Costa Rica de ayer sea la Costa Rica de mañana.

Nosotros no podemos menos que cortar aquí nuestro relato para asiciarnos de todo corazón á tan hermoso brindis

LOHENGRIN

INFORMACION

De Cartago

LA VELADA DE LAS VICENTINAS

A la iniciativa de la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul y á los afanes de su digna Presidenta, doña Talía Pacheco de Guzmán, se debe la velada artística efectuada anoche en el teatro de esta ciudad.

La concurrencia fué numerosa; no quedó un solo asiento de primera clase sin vender; los pobres están de plácemes.

Gustaron mucho los dos cuadros plásticos: *Los tesoros del mar* y *La serenata de los ángeles*. En el primero aparecía una hermosa concha en el fondo del océano, la cual herida por el hacha del buzo se abría para mostrar un deslumbrante trío de perlas femeninas: El segundo correspondió justamente á su título y fué exhibido al son de la conocida música de Braga, que lleva el mismo nombre que el cuadro.

Grata impresión dejó en el ánimo de los expectadores el Coro de guardias de la Zarzuela "El año pasado por agua": tanto los guardas como los bailarines hicieron maravillosamente su papel haciendo de jefe de los primeros nuestro amiguito Rafael Oreamuno, y dando la nota dominante las parejas infantiles que nos recordaban las inocentes alegrías de aquellos años que ya pasaron.

Don Ismael Cardona conquistó merecidos aplausos con su violín. Cardona es un artista que se deja poseer por el espíritu del divino arte y que maneja su violín con la elegancia de un gran señor.

Una palabra de aliento para la señorita Gloria Picado, que tiene bonita voz y puede llegar á la altura si se esfuerza y trabaja en ello.

Un voto de aplauso para Zelmir Segreda que tomó sobre sus hombros con abnegación y entusiasmo dignos de un corazón tan bueno como el suyo, la pesada carga de los ensayos.

Y un voto de reprobado con aplicación de todas las penas que la última ley señala á los contrabandistas, para la empresa de la luz eléctrica cuyo servicio en esa noche *fué más que pésimo* y obligó á prolongar inusitadamente la velada.

CORRESPONSAL.

DE ALAJUELA

El nuevo Comandante.—Una calle en buen estado.—El agraciado con la beca.—Escuela de Adultos.—Sociedades.

El respetable y digno señor don Francisco Saborio, caballero tan apreciado por los alajuelenses ha pasado á desempeñar la Comandancia de plaza de nuestra provincia. El nombramiento no puede ser más acertado y nos complacemos en saludar atentamente al nuevo comandante.

—Los vecinos de las dos últimas manzanas de la calle de la estación vieja, se muestran altamente agradecidos con el señor Gobernador, pues hace algunos años que ese trecho de calle permanece en pésimo estado, y durante el invierno es casi intransitable. En adelante ya no sucederá esto, porque actualmente se hace una formal composición.

Bien por el señor Gobernador.

—Don Demetrio Cordero, maestro del 5º año de la Escuela de Varones ha fundado una sociedad de Temperancia, compuesta de jovencitos escolares. La sociedad llevará este nombre "El Porvenir".

—Ya que la Escuela de Adultos de Alajuela cuenta con un director, como el joven é instruido profesor don Porfirio Breves, sería bueno que los beneficiados con ella concurren á clases sin faltar un día.

—Los jovencitos escolares de Río Segundo han formado una sociedad á iniciativa de una persona mayor. La asociación llevará este nombre "Club Infantil". En los estatutos se lee: "El objeto de nuestra sociedad es hacernos útiles á nosotros mismos y á los demás".

—El favorecido con la beca de tenería, ha sido el joven Néstor Solano. Para él nuestros parabienes.

EL CORRESPONSAL

Naranjo

Aceptación de nuestro periódico.

Señor Director de

LA JUSTICIA SOCIAL,
San José.

Señor muy apreciable:

Han llegado á mis manos los dos primeros números del diario que con el título indicado empezó á circular desde el 15 de este mes, esto es, desde la conmemoración del 81º aniversario de la independencia de nuestra Patria.

Hay aquí particular entusiasmo entre los respectivos suscriptores. Por mi parte alégrome en extremo con la aparición de un nuevo diario de la índole del que se trata, porque claramente se ha notado que á más de los dos que lo han precedido ya se hacía muy necesario otro, sí, otro por lo menos, pues la *desproporción* es considerable.

Saludo respetuosamente á los ilustrados redactores de LA JUSTICIA SOCIAL y en cuanto lo permita mi humilde contingente estaré voluntariamente á sus órdenes.

Soy del Sr. Director muy atento S. S.,

X.

De Aserri

Un expresidiario atropellado por la policía

El viernes 18 del corriente, un expresidiario vecino de Candelaria volvía á su lugar natal por la calle céntrica de esta villa. La alegría de verse libre de la condena que había purgado en San Lucas, y los consecuentes tragos, lo determinaron á expansionarse con un grito. Por este simple y natural regocijo, el policial José Mº Ulloa lo agarró y le propinó una tanda de garrotazos; item mas, unas leves lesiones con espada. Y... tras cuernos, palos: á los gritos del hombre acudió la gente y la autoridad lo metió á la cárcel. Se si- gue la sumaria respectiva, veremos si el señor Alcalde le pone á esta oídos de mercader como á otras muchas.

EL CORRESPONSAL

De Heredia

Llegada del Padre Valenciano.—Una rectificación y una indicación.

Ayer á las 5 p. m. llegó á ésta el Pbro. Valenciano, multitud de personas fueron á recibirlo á la estación del ferrocarril, después hubo un bonito *Te Deum* en la Parroquia que estaba lujosamente adornada.

Falso es lo dicho con respecto al señor Cura encargado de esta Parroquia en *El Noticiero* del 19 de los corrientes; bueno sería que los colaboradores de dicho periódico se fijaran un poquito en lo que escriben, para no obligarnos á desmentirlos á cada paso.

—Deviera darseles capas ahulladas á los carteros de esta ciudad, pues tenemos que recibir la correspondencia mojada.

EL CORRESPONSAL

El Padre Carmona se defiende

(Continuación)

Hay en esto, señores Magistrados, una mano oculta y negra que sorprende la sencillez de gente ignorante pero atrevida para satisfacer sus mezquinas venganzas. El señor defensor y enemigos declarantes de San Vicente talvez lo sepan; y algún día, no muy tardado se sabrá quienes son los que fraguan esas calumnias tan ridículas como fáciles de desvanecer.

Mi segundo enemigo es Mercedes Herrera. Bien le vísteis, señores Magistrados, en el estado lamentable de ebriedad en que se presentó. Sin respeto á vosotros ni al público cruzó la pierna, os volvió la espalda y ni pudo contestar al interrogatorio. Era tal su ebriedad que tuvisteis que hacerlo salir de este augusto recinto y hacer constar el estado en que se encontraba; pues en el mismo estado se hallaba cuando firmó el escrito lleno de calumnias contra mí. En el mismo estado se escondía en los cañaverales con su futura nuera cuando la policía la buscaba para depositarla en buenas manos; en el mismo estado se hallaba cuando se presentó á mi despacho á exigirme que principiara la información matrimonial cuando la madre de la novia aun no había dado el consentimiento. ¿Y á qué seguir más?

¿Quiénes son los testigos de San Isidro que presentan contra mí? María Arias, hoy hija política de Mercedes Herrera y sobrina política de Patricio Mora; también á María Herrera, hija legítima del mismo Mercedes y sobrina carnal de Patricio. Las declaraciones son nulas, ni se deben tomar en cuenta.

¿Quiénes son los testigos de San Vicente que contra mí presentan? Eulogio Soto, ex-Agente de Policía, el cacique de ocho años en ese pueblo, acompañado de Simón González, su polizonte, y de sus demás compañeros bien conocidos en todas partes. Estos testigos, señores Magistrados, los tengo tachados y á tiempo presenté las pruebas.

Permitidme, señores Magistrados, que al presentaros esos testigos os presente también sus armas que no son otras que ¡el misterio! y ¡el anónimo! Los de San Isidro, el augusto tribunal del confesorario, en el cual no puedo presentar testigos en contra; el techo de mi casa la otra en donde tampoco puedo presentar contrapruebas.

El anónimo, bien lo vísteis, fué la consigna en que estuvieron de acuerdo los de la camarilla de San Vicente. Recordad si no su interrogatorio. ¿Vió V. una carta amorosa del P. Carmona? Sí, Fulano me lo dijo.

Diga V. el nombre de la señora á quien iba dirigida. No puedo

porque aquí hay personas interesadas.

Presente esa carta rompiendo antes el nombre de la señora. No las tenemos porque las rompimos.

(Continuará).

GACETILLAS

La fiesta

de Nuestra Señora de las Mercedes será rumbosamente celebrada mañana en esta ciudad, en Grecia y en Palmares. Sabemos que aquí predicará el Presbítero don Januario Quesada y en Grecia el Presbítero Volio. Desde luego auguramos buen éxito á esa fiesta religiosa y enviamos nuestro saludo á todos nuestros suscriptores y suscriptoras que llevan tan hermoso nombre.

Malaquías Bolaños J.

Lamentamos profundamente la muerte trágica de este honrado vecino de Santo Domingo, que casualmente al pasar el puente del Virilla perdió el equilibrio y fué á estrellarse contra el lecho del río. Que la resignación cristiana sea un lenitivo á la pena de su familia!

En Cartago

y en mitad del camino de la vida, la muerte ha segado la existencia laboriosa de un condiscípulo de nuestro Director, el señor don José Umaña V. Acompañamos á la familia en su justo dolor.

Por

ésta oficina deseamos ver el carretón de la basura, y la visita del carretonero nos será grata.

LOS CABLES TRADUCIDOS

BERLIN, 21.—El *Kreutz Zeitung* cree que la nota de Estados Unidos sobre la cuestión judía no tendrá ningún éxito, pues es un entrometimiento del Chico querer darle lecciones de civilización á la abuelita, Europa, (y vaya que si se la dá!).

WASHINGTON, 21.—Venezuela protesta del *entrometimiento* peligroso de la civilizada Inglaterra al izar su bandera sobre una isla americana, teniendo por único título, quia nóminor leo. La cosa pasará á las cancillerías.

ALBANIÁ, 21.—De una disputa de dos delegados á una convención, se vino á parar á un pleito de negros, lo que son las cosas!

RIO JANEIRO, 21.—Un periódico d'esta acusa al cruce-ro americano "Iowa", de hacer estudios de los puntos principales y estratégicos de la Bahía de Río Janeiro. Diablos con los machos, si pensarán hacer lo que hicieron en Manila!

PUERTO ESPAÑA, 21.—Venezuela y Gran Bretaña alegan sus respectivos títulos á la Isla de Palos. Palabras, vanas palabras!

Ricardo L. Jiménez
MÉDICO-CIRUJANO

José J. Jiménez
CIRUJANO-DENTISTA

OFICINA

Antiguo despacho del finado Dr. Gerardo Jiménez.

7ª Avenida, frente á la Catedral.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin étor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica."

FELIX ARAYA HIJO

se hace cargo de toda clase de trabajos de carpintería, albañilería, hojalatería, pintura y fontanería. Se reciben órdenes en la oficina de este diario y en su casa de habitación, situada en la Avenida 12ª, cerca de don Federico Gólcher.

ATENAS

Es indiscutible que clima en la República no lo hay que supere al de esta Villa. Mejor que el suscrio puede atestiguarlo, cualquiera de nuestros medicos. Aquí, pues, vendo en condiciones ventajosas para el comprador, un negocio de Vinatería, Pulpería y demás artículos de consumo diario, junto con un magnífico billar. Para calcular la clientela de dicho establecimiento, baste decir que tiene más de veinte años de abierto, habiendo ido cada día en aumento el número de sus favorecedores. En esta misma Villa tengo establecido el famoso.

HOTEL EUROPA

Y su módica tarifa es como sigue:

Servicio completo por día	3.00 colones por persona
id. id. id. semana	17 00 id. id. id.
id. id. id. quincena	30 00 id. id. id.
id. id. id. mes	50 00 id. id. id.

Las habitaciones están convenientemente ventiladas y decentemente amuebladas; y en cuanto á los alimentos se garantiza el aseo y buena calidad.

Para cualquier demanda, ya sea por compra del negocio ó por servicio de hotel, dirigirse á su propietario.

Ramón Araya V.

Atenas, Mayo, 1902.

PARIS EN COSTA RICA

La Barbería de los HERMANOS ANTILLÓN se ha trasladado frente á la iglesia de la Merced vieja. Cuenta ahora con un local tan espléndido como el que antes ocupaba: tiene buena luz y espacio suficiente, condiciones ambas principales que exige la higiene en esta clase de establecimientos. Por todo la Barbería de los Hermanos Antillón es la primera en esta capital.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del Pan y Galletas, empleando para ésto, buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad, el que ofrece á bajo precio. **Alberto Odio**

BREVA—AMERICANA

"KEYSTONE"

ACABA DE RECIBIR

T. ASSMANN & Cº

Hoy casi no se consume otra cerveza que, la famosa

CERVEZA "TRAUBE" DOBLE

que con las constantes mejores que se le han hecho, ha llegado al término de perfección y alcanzado un consumo superior al de otras marcas.

AVISO

En mi poder está desde el mes de Diciembre del año pasado, un caballo retinto, grande, de audadura, sin marca; llegó á un potrero que tengo en el barrio de San Pablo de Barba, sin que hasta la fecha se halla tenido noticia de su procedencia. El que se craa con derecho á dicho animal que se presente á deducirlo: e será entregado pagando el potreraje y el valor de este aviso.

San Joaquín de Heredia, Julio 16 de 1902.

RAMON BARRANTES.

EL TORITO

FABRICA DE CERVEZA

DE JUAN MALEK.

Es la mejor, la más pura y la más saludable, porque en su elaboración se emplean los mejores y más sanos ingredientes. No hay adulteración. El que prueba la cerveza TORITO sigue tomándola.

LA FABRICA DE SELLOS DE CAUCHO

"LA COSTARRICENSE"

ALAJUELA

Acaba de recibir un variado y selecto surtido de útiles para sellos (última invención); también grabados especiales para Sellos de Curato. Consúltese precios á

TEÓFILO SIBAJA G.

TIP. POPULAR.